Colossiens 3 : 19 Le Rôle de l'homme dans la famille chrétienne Robert Anthony

Intro:

J'ai un ami qui était missionnaire en Indonésie, sur une des iles. Ils étaient là pour évangéliser et pour implanter une église au milieu d'une tribu assez primitive, non atteinte. Ces gens cultivaient des ignames, un peu comme des patates douces mais très grands. Mon ami a vu que les couples partaient ensemble aux jardins pour récolter des ignames. Alors lorsqu'ils reviennent l'homme était en tête avec sa femme 3 mètres derrière...et c'est elle qui portait seule un gros

panier des ignames.



Et mon ami était révolté. Un jour il a confronté un de ces couples et il a demandé à l'homme « Pourquoi vous laissez votre femme porter ce gros fardeau et vous ne portez que votre machette ? Et en plus vous forcez la femme à marcher bien derrière vous ! » L'homme était un peu confus, ne savant pas quoi dire. Enfin sa femme a parlé « Monsieur, mon mari marche devant moi, mains libre avec la machette et je suis très contente de porter des ignames, parce que c'est mon mari qui tue des serpents dans le chemin. Il me protège !» Mon ami, bouche bé, s'est retiré. Il pensait que ces hommes n'aimaient pas leurs femmes et en profitaient, mais en fait ils les aimaient bien et les protégeaient.

Ce matin nous regarderons les instructions de Dieu pour l'homme dans la famille chrétienne.

Nous sommes en train d'étudier la lettre aux Colossiens et nous arrivons aux passages qui s'adressent à la famille.

**Colossiens 3: 18-21

¹⁸Femmes, soyez soumises chacune à votre mari, comme il convient

dans le Seigneur. ¹⁹Maris, aimez chacun votre femme, et ne vous aigrissez pas contre elle. ²⁰Enfants, obéissez en tout à vos parents, car cela est agréable dans le Seigneur. ²¹Pères, n'irritez pas vos enfants, de peur qu'ils ne se découragent.

La semaine passée nous avons regardé le premier de ces versets en Colossiens qui s'adresse aux femmes mariées.

Nous avons vu que Dieu a créé l'homme et la femme, les deux selon son image, mais avec des rôles différents. La Bible dit « Homme et femme il les créa. » C'est Dieu qui a créé la masculinité et la féminité.

Dieu a créée la femme pour compléter l'homme, pas pour le copier.

Dieu a donné la responsabilité, la direction à l'homme. Il est la tête de la famille, on peut dire le chef. Dieu a donné un rôle d'aide à la femme. Elle se soumet à la responsabilité, la direction, de son mari.

Responsabilité (direction) et Soumission n'ont rien à faire avec la force, une musculature, la compétence, la capacité. C'est un part de la bonté de Dieu lorsqu'il nos a crée homme et femme.

**Lorsque nous suivons le modèle de mariage donné par Dieu, nous sommes le plus satisfaits et Dieu est le plus glorifié.

Et nous voyons que ce modèle est souvent attaqué par notre société, mais trop souvent le grand ennemi n'est pas le mouvement féministe, mais le manque de direction spirituelle masculine par les hommes dans les foyers et dans l'église.

Définition de 'Chef'

Si on pose la question à l'homme de la rue « Donnez-moi un mot qui donne le sens d'un chef ». C'est sûr et certain qu'il dit « Autorité. Contrôle. Pouvoir. Direction. » Alors la Bible nous répond par un mot différent : Amour. L'idée biblique de 'Chef' n'est jamais une autorité brute, mais plutôt sacrifice et service. Le mari est appelé à aimer sa femme, pas à la dominer.

Un leader n'est pas supérieur à ceux qu'il dirige dans tous les aspects. Il se peut que ceux qui l'entourent soient plus intelligents, plus capables. Un bon leader est ouvert à l'avis et au conseil des autres. Un bon leader ne cherche pas à manifester sa supériorité, mais à développer et à fortifier ceux dont il dirige.

Alors que la responsabilité pour faire des décisions soit centrée sur l'homme, ce n'est pas unilatéral. Il cherche du conseil et le point de vue de sa femme. Et souvent il les adopte.

**L'exemple de Jésus

Jésus est l'exemple suprême d'un homme.

Lorsqu'on lit les évangiles on n'a jamais l'idée que Jésus n'est pas le leader, mais il ne s'est jamais imposé, n'a jamais insisté. Il n'a jamais bagarré. Mais on n'a jamais l'idée que Christ était un homme faible.

Il n'a jamais demandé à être servi. *Marc 10 :45 « le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour beaucoup."*

Il a porté la responsabilité pour ses disciples comme un confiance donné par Dieu (Jn 16). Il a toujours fortifié et encouragé ceux qui l'ont suivi. Il a prié pour ceux dont il avait une responsabilité. Il s'est sacrifié pour les sauver.

Voici le modèle d'un homme dont le monde a besoin. Pas un James Bond, pas un Rambo, pas Jean Reno, pas Ronaldo, ni Zlatan, même pas Zidane.

Et nous, les hommes chrétiens, nous sommes appelés à prendre modèle sur Jésus Christ dans notre relation avec notre femme.

**Un message qui a bouleversé la culture

Deux fois dans ses lettres aux églises en difficulté, Paul écrit « Maris aimez chacun votre femme ». Après avoir averti l'église à se défendre contre les philosophies humanistes, il les appelle à fortifier la famille. Et il commence avec le couple et il dit aux maris : « Aimez votre femme ! » Fortifier la famille, c'est sauvegarder l'église !

Et cela nous semble un peu bizarre. Parce que le mariage est basé sur l'amour. Alors c'est tout à fait naturel pour un mari d'aimer sa femme...n'est-ce pas ? Pourquoi faut-il que la Bible en parle ?

Pour nous le mariage est le summum de l'amour. Un couple s'aime au point qu'ils veuillent passer leur vie ensemble, ils se marient...et ils vécurent heureux et eurent beaucoup d'enfants. C'est comme ça n'est-ce pas ?

Mais ce n'était pas toujours le cas. Ici en Europe ce n'est que depuis à peu près deux cent ans que l'amour romantique fait partie du

mariage. En fait ce n'est pas le cas dans le plupart des pays aujourd'hui. Depuis des siècles avant et même aujourd'hui dans la majorité des pays du monde, le mariage est basé sur les arrangements familiaux pratiques. C'était quelque chose que les parents et la famille ont arrangé. Quelque chose qui convenait aux deux familles. Quelque chose qui assurera la sécurité de la fille et qui assurera des héritiers pour le mari et pour la famille.

Aujourd'hui en Afrique le mari doit payer le prix d'une femme, la dot. Dans un sens le montant est assez élevé pour assurer que l'homme s'est tellement investi qu'il gardera son investissement en bonne santé, bien protégé.

En Inde, c'est l'inverse. La famille de la fille doit payer le mari. Les filles sont considérées sans valeur. Donc la famille est obligée de payer un homme pour accepter de prendre soin de la fille et en retour elle a l'obligation de pondre des héritiers...surtout des mâles!

Lorsque l'apôtre Paul écrivait cette lettre, la société Romaine, même une grande partie de la société juive, était semblable. Le mari était le seul à posséder des droits ; le souverain du foyer où il régnait. La femme et les enfants étaient considérés comme du châtel, des possessions. Ils existaient pour le bénéfice de l'homme. La femme n'avait pas le droit à ses enfants, ni pour elle même.

Lors d'une naissance, on a placé le bébé aux pieds du père Romain, s'il l'a pris, l'enfant devient membre de la famille, s'il l'a laissé à côté, le bébé était abandonné. Le mari Romain avait le dernier mot, le droit de la vie ou de la mort de l'enfant.

Même si la femme est venue d'une grande famille, la relation n'aurait été que cordiale. Ils vivaient des vies séparées. Elle avait ses affaires. Le mari les siens. Alors lorsque Paul dit « Femmes soyez soumises à vos maris » « Renoncez votre indépendance et entrez sous la direction et la responsabilité de vos maris. » ce message était révolutionnaire.

Il y a ceux qui essayent de peindre un tableau de Paul comme un homme 'macho', trop fixé dans son temps et sa culture. Un homme célibataire qui n'aimait pas les femmes et qui voudrait le mettre dans leur place. Mais ce n'était que des paroles de Paul, mais le dessin de la Création et l'exemple donné par Jésus Christ.

Et c'était encore plus choquant aux hommes de cette époque.

**L'amour dans le monde de Paul:

À ce point, il est important de se souvenir qu'en grec, le langage du Nouveau Testament, qu'il y a plusieurs mots pour l'amour.

Philos – l'amour fraternel.

Éros – l'amour physique, sexuel

Agape – l'amour inconditionnel, qui est résumé dans les paroles de Paul en Philippiens 2 : estimez les autres supérieurs à vous-mêmes.

Et c'était ce troisième que la Bible ordonne aux maris.

Pour un homme de cet époque là d'avoir un 'amour sexuel' pour sa femme serait normal. Bien sûr.

Il se peut qu'un homme aurait un amour 'fraternel' pour sa femme. Comme sa copine. Une bonne entente entre les deux.

Mais un amour inconditionnel, d'estimer sa femme supérieure à luimême ? Impossible ! Incompréhensible ! Cette idée n'aurait jamais entrée dans leurs pensées.

En effet en Éphésiens et en Colossiens la Parole se met contre la culture. Il interdit les maris d'exercer une autorité sévère sur leurs femmes. Au contraire Dieu les ordonne de les aimer.

Nous imaginons les pensées des ces hommes à Colosse « Paul tu as perdu la tête ! Tu essayes de bouleverser le monde !! »

Oui l'évangile et tous ce qu'elle contient est un message qui bouleverse la culture

Comment comprendre ce passage :

Ce passage en Colossiens et sa parallèle en Éphésiens sont parmi mes préférés. Mais pas pour la raison vous en imaginez. J'enseigne un cours intitulé « Comment Étudier la Bible ». Je sais un titre très original. Et pour étudier la Bible il y a trois étapes : L'observation, l'interprétation et l'application.

** L'observation : La Bible que dit-elle ? Ici « Maris aimez votre propre femme »

> L'interprétation : La Bible qu'est-ce qu'elle veut dire ? Qu'est-ce que ça veut dire 'aimer' ?

L'application : Que dois-je faire ?

Que ferais-je cette semaine pour manifester mon amour à ma femme ? Et je demande toujours une application 'concrète'.

Donc j'aime ces passages parce que c'est facile à pratiquer ce modèle.

Ces deux passages dit la même chose. « Maris aimez votre propre femme ».

L'observation est facile. Mais l'interprétation est plus compliquée.

J'ai commencé à donner ce cours au Tchad, aux anciens de l'église dans notre village. Et arrivant à ce passage ils m'ont dit, « Mais nous ne pouvons pas le faire. » Je leur ai demandé pourquoi. Ils ont dit, « Mais nous ne pouvons pas tenir la main de nos femmes lorsque nous promenons dans la rue comme vous les blancs. »

Ils avaient vu des films et des journaux de l'occident et ont interprété 'l'amour' dans ce sens. Vous voyez au Tchad, la seule femme qu'un homme saisis par la main est une prostituée. De le faire avec leurs propres femmes aurait été de les déshonorées.

L'amour défini :

C'est quoi l'amour ? C'est un mot dont nous nous servons beaucoup. Et il a beaucoup de sens différents :

J'aime du chocolat.

J'aime mon chien.

J'aime la France. Et même quelques français.

L'amour dont la Bible parle ici n'est pas un sentiment émotionnel. Ce n'est pas des hormones excitées par la présence d'une femme. Ça ne veut pas dire donner un câlin à votre femme en disant « Chérie je t'aime ». Ces choses ne sont pas mal, mais dans la Bible nous constatons que l'amour est plutôt une décision, une consécration à quelqu'un.

**Mais dans la Bible nous trouvons que l'amour : donne,

« Dieu a tant aimé le monde...qu'il a donné son fils... » Aussi nous constatons que l'amour pourvoit, communique, protège, corrige, réconfort, encourage, écoute, instruit, se sacrifie, respect l'autre. L'amour se sent concerné pour le bien-être de l'autre, peu importe combien qu'il se coûte. Le vrai amour consiste à se consacrer à l'autre. Pour les anciens dans notre église au Tchad, lorsqu'ils avaient bien interprété ce passage, ils ont vu que « Oui » ils pouvaient aimer leurs femmes, même dans leur culture.

**Un amour intime et ultime :

L'appelle de la Bible n'est pas à avoir un sentiment chaleureux envers nos femmes, mais à prendre modèle sur l'amour de Dieu dans sa relation avec sa femme et ainsi de le rendre visible à sa femme et au monde.

Lisons Éphésiens 5 :25-31 le passage parallèle avec celui de Colossiens

²⁵Maris, aimez chacun votre femme, comme le Christ a aimé l'Église et s'est livré lui-même pour elle, ²⁶afin de la sanctifier après l'avoir purifiée par l'eau et la parole, ²⁷pour faire paraître devant lui cette Église glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et sans défaut. ²⁸De même, les maris doivent aimer leur femme comme leur propre corps. Celui qui aime sa femme s'aime lui-même. ²⁹Jamais personne, en effet, n'a haï sa propre chair; mais il la nourrit et en prend soin, comme le Christ le fait pour l'Église, ³⁰parce que nous sommes membres de son corps. ³¹C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère pour s'attacher à sa femme, et les deux deviendront une seule chair.

Alors si nous ajoutons ce passage en Éphésiens nous trouvons à quel point le mari doit se plier pour satisfaire les besoins de sa femme. Et encore l'exemple est Christ.

Comme Christ, la tête de l'église, son chef, s'est soumis à la volonté du Père, vous les maris, la tête de la femme, son chef, vous devez se soumettre à la volonté de Christ, selon le modèle de Christ. Et selon le modèle de Christ, il s'est dépourvu de tous pour sauver et pour sanctifier son Épouse, l'église.

Par le choix de se marier, un homme décide de se sacrifier pour une femme et devenir son mari. Il fait la décision à prendre modèle sur Jésus dans sa relation avec cette femme, de lui montrer quelle est la profondeur de l'amour de Christ envers elle.

Frères, Nous sommes appelés à aimer nos femmes comme notre propre corps, parce que l'église est le corps de Christ. Nous sommes une seule chair avec nos femmes. Nous sommes appelés à coupé les cordons de nos parents et former une nouvelle organisme, le couple. Et le couple est le noyau de cette nouvelle famille. Avec ou sans enfants.

La relation entre le mari et la femme est la plus intime et la plus importante dans la famille.

La meilleure chose qu'un père peut faire pour ses enfants est d'aimer leur mère. Assez souvent les enfants sauvages qu'on voit dans les grandes surfaces, ne sont qu'une évidence que ce couple a des grands problèmes.

**Un amour modèle : en Éphésiens Paul termine ce passage en disant :

³²Ce mystère est grand ; je dis cela par rapport à Christ et à l'Église.

Paul dit qu'ensemble le couple chrétien révèle un mystère : une vérité spirituelle qui était caché, mais maintenant dévoilée. La relation entre le mari et sa femme est une image visible, une image réelle de la relation entre Christ et son église.

Dans ce passage en Éphésiens nous voyons comme Christ sanctifie l'église, ²⁷pour faire paraître devant lui cette Église glorieuse, l'homme aussi a une responsabilité devant Dieu de garder et préserver sa femme pour la présenter devant Christ.

Cette vérité spirituelle est encore rendue visible par la soumission de la femme à son mari et par l'amour sacrificiel du mari pour sa femme.

Voici le privilège que Dieu donne le couple chrétien, de montrer au monde son amour pour l'église. C'est une confiance que notre Père céleste nous donne.

Un ordre négatif : ne vous aigrissez pas contre elle.

Revenons à notre passage en Colossiens 3. Ici la Bible nous donne deux ordres, l'un était positif, le deuxième négatif : 1. Maris aimez vos femmes. 2. ¹⁹Maris ne vous aigrissez pas contre elle.

Définition:

Aigrir – rendre aigre. Aigre – acidité désagréable, perçant, piquant Vinaigre = vin + aigre, - un vin devenu acide, désagréable, piquant. Piquant – comme des épines d'une rosier, d'un cactus – ils ne sont pas dangereuses dans le sens qu'ils mettent en danger la vie de quelqu'un, mais ils piquent. Ils sont désagréables. Ils font saigner ceux qui les touchent. Comme les petits mots piquants, les petits insultes, les petits gestes, les petites attitudes envers un autre, tous avec l'intention de les 'piquer', de les mettre dans leur place.

Cette deuxième ordre touche notre vie quotidienne, notre conversation quotidienne. Et ça me touche personnellement. Et je crois que ma situation est assez commune à nous les hommes.

Je suis très taquin. J'ai toujours un petit mot, un petit blague pour ma femme. Et en lisant ces versets j'ai réalisé que je cherche à piquer ma femme. Pourquoi ? Ah, souvent je constate qu'elle est la meilleure entre nous deux. Ses idées et son avis sont trop souvent les meilleurs, donc je dis les petits mots, je lance des petites blagues.

En m'examinant, je trouve que je le fais pour montrer qu'elle n'est pas parfaite, pour le remettre au même niveau que moi. Il ne s'agit pas des grandes insultes, mais comme les épines, ils piquent.

Vous savez la définition de taquiner : S'amuser à agacer qqn par de petites moqueries sans gravité. Voici le sens de ce verset.

Par l'étude de ce passage je réalise que je dois l'arrêter et que c'est un travail de long duré.

Ici pour fortifier la famille, pour sauvegarder l'église, la Bible dit : Maris n'agacez pas votre femme par de petites moqueries sans gravité. Ne soyez pas piquants !

L'apôtre Pierre a ajouté un avertissement aussi à ce sujet :

**1 Pierre 3:7

⁷Vous de même, maris, vivez chacun avec votre femme en reconnaissant que les femmes sont des êtres plus faibles. Honorez-les comme cohéritières de la grâce de la vie, afin que rien ne fasse obstacle à vos prières.

Ici la Parole nous dit que les femmes sont des êtres plus délicats, plus fragiles. Nous pouvons imaginer la différence entre une vase de

**porcelaine de Limoges et un mug de café d' IKEA.





OU

Un être qui a la capacité d'accoucher un enfant doit être plus complexe, plus délicate. Alors la Bible nous exhorte de les honorer, avec ce petit avertissement « que rien ne fasse obstacles à vos prières ». Notre relation avec notre femme a des conséquences sur notre relation avec Dieu, avec notre vie spirituelle.

En fin ces instructions aux maris correspondent bien avec ce que nous avons lu en Colossiens 3 versets 12-17

¹²Ainsi donc, comme des élus de Dieu, saints et bien-aimés,

revêtez-vous d'ardente compassion,

de bonté, d'humilité, de douceur, de patience.

Supportez-vous les uns les autres et

faites-vous grâce réciproquement;

verset 19 'Maris aimez votre femme' est une application directe de ces versets.

**Aspects pratiques : Nous Voyons...

Lorsque nous suivons le modèle de mariage donné par Dieu, nous sommes le plus satisfaits et Dieu est le plus glorifié.

Lorsqu'un homme dirige comme Christ et que la femme répond comme l'Épouse de Christ, il y a une harmonie et une beauté dans le mariage.

La masculinité, le rôle d'être la tête, est une confiance donnée par Dieu pour le bien de sa création, pas un droit aux hommes de s'exalter ou de se satisfaire. Deux rôles complémentaires: soumission et responsabilité. Celui qui est le subordonné se soumet à l'autorité et à la direction de celui qui porte la responsabilité. Celui qui est le responsable ne peut pas faire ce qu'il veuille, mais il se soumet à ses responsabilités envers ses subordonnés. Il a des devoirs envers ses subordonnés.

Un homme a des devoirs envers sa femme. Comme le chef, vous les maris, vous devez placer les besoins de votre femme au-dessus des vôtres.

**L'humilité d'être un homme : La Bible nous appelle à 'être Jésus' à nos femmes, d'être un modèle visible de l'amour de Jésus Christ pour nos femmes, et ainsi à nos enfants, et au monde. Et nous constatons que nous ne pouvons pas l'atteindre. Surtout sans l'aide divine de Christ.

Le mettre en pratique dans la vie quotidienne:

Voici le modèle qu'un homme doit suivre. Voici les caractéristiques qu'une fille doit chercher chez un homme.

- 1. N'oubliez jamais que Dieu a dit que vous n'êtes pas complets sans votre femme. Genèse 2 :18
- 2. Donnez à votre femme une place supérieure à vos parents, à vos enfants, à votre famille, et à vos amis. Selon les lois et la tradition françaises d'antan, la femme n'était pas un héritier protégé. La loi disait que le sang est plus fort que le mariage. Mais la Bible nous dit que la femme n'est pas une feuille collée à une branche de la famille du mari, mais ensemble ils forment une nouvelle famille, un nouvel arbre.
- 3. Priez pour votre femme, et avec votre femme. Lisez la Bible et d'autres livres chrétiens ensemble. Cela les aidera à croitre en Christ.
- 4. Privilégiez des moments ensemble, isolés des enfants.
- 5. Soyez conscient de vos mots, que les paroles soient remplies de grâce.
- 6. Faites des plans qui pourvoient aux besoins de votre femme en cas de votre décès. Si vous n'avez pas encore fait, écrivez votre testament. Aussi faites une liste de tous vos comptes, de tous vos mots de passe. Expliquez comment payer les factures, quel mécanicien de voiture, etc.
- 7. Cette semaine planifier comment vous aller manifester votre amour pour votre femme...concrètement!

Sans une application personnelle la connaissance de la Parole est vaine.

Voici quelques idées et j'en suis confiant que l'Esprit de Dieu vous en donnera d'autres.

Que Dieu bénisse l'enseignement de sa Parole. Amen.